



# TRANSCRIPCIÓN

## SESION DE CONTROL

### CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Madrid, 22 de abril de 2020

**Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado Pablo Casado Blanco, del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso**

**Sr Casado:** Señor Sánchez, ¿usted cree que por no mencionar a los muertos desaparecen? Como los niños cuando se tapan los ojos y creen que se han ido o cuando los avestruces se esconden la cabeza en el ala. Le pregunto `por tercera vez por qué esconde los fallecidos en su intervención sucesivas en el día de hoy, ¿por qué no publican las cifras reales? ¿Por qué no decretan el luto oficial que merecen? ¿Piensa reconocer algún erro y pedir disculpas por la negligencia en la gestión del gobierno en la gestión de la crisis?

**Presidente:** Muchas gracias señora presidenta, yo no creo que hay ningún gobierno autonómico, tampoco el gobierno de España, ningún gobierno fuera de nuestras fronteras que no haya cometido ningún error, yo lo he dicho en muchas oportunidades cada vez que he comparecido aquí. Europa llegó tarde, España llegó tarde, pero fíjense sus señorías que nosotros actuamos antes. Si uno mira cuando se decretó el estado de alarma en España en relación con otros países, es evidente que nosotros actuamos antes, gracias.

**Sr. Casado** ¿Coincide usted con su portavoz cuando dijo el lunes que con 399 muertos los españoles tenemos que estar felices y contentos? Yo creo que los españoles no estamos ni felices ni contentos, mas bien estamos hartos de un gobierno al que sobra soberbia, incompetencia y mentiras. Mentiras como la de la letalidad de Madrid, fue donde hubo centenares de miles de manifestantes por el 8 de marzo y en algunos otros espectáculos deportivos porque la delegación del gobierno autorizó hasta 77 concentraciones. Mentiras como la sanidad, pero que manía le tienen a Madrid, una región acogedora, una región solidaria. En los últimos años Madrid ha incrementado en 11.000 los profesionales sanitarios, sus plantillas, el 14% su presupuesto en sanidad pública y ha abierto 12 hospitales públicos y 100 centros de salud públicos a pesar del voto en contra el partido socialista que decían que no hacían falta, menos mal que los teníamos para esta pandemia. ¿Así quieren pactar con nosotros, haciéndonos responsables e sus errores, Y claro que le contesto señor Sánchez, nosotros siempre estamos a favor del diálogo, llevo dos años intentando pactar con usted en diversas materias, pero sobre todo estamos a favor de la comisión parlamentaria que le recuerdo propuse yo para que estuviera en esta cámara, en la casa de todos los españoles. Por lo tanto les vamos a apoyar en el estado de alarma, no quede en nosotros la falta de colaboración con el gobierno, sus socios lo van a rechazar o se van a abstener, pero ¿ Por qué ayer el PSOE en la mesa de portavoces no quiso constituir la comisión? ¿Es que le han telefoneado sus socios para decirle algo al respecto?¿ Cuándo podrá arrancar? Y por último ¿Me puede contestar a estas tres últimas preguntas que ya le he hecho antes? ¿Para quién eran las comisiones en las compras de test y mascarillas fraudulentas y defectuosos? ¿Quién dio la orden a la guardia civil para que persiguiera las informaciones críticas con el gobierno? Y sobre todo ¿Va a pedir el rescate a la UE como dice el primer ministro italiano y a que coste para los españoles? Si no nos dice la verdad y nos sigue engañando difícilmente nos podrá pedir su apoyo, muchas gracias.



PG Yo creo que el señor Casado busca cualquier excusa para tratar de no acordar con el gobierno de España, esta es la cuestión, seamos claros. Yo les estoy ofreciendo no solo un acuerdo por la reconstrucción social y económica en el Congreso de los diputados sino también allí donde gobierna el PP y ustedes sencillamente no dicen nada, no recogen el guante que les ofrece el partido socialista. En fin, señoría por centrarme en su pregunta, nosotros claro que hemos cometido errores pero también algunos aciertos, reconózcalo señoría, por ejemplo el situar en la ciencia muchos de los asesoramientos que necesitamos para poner en marcha las políticas o por ejemplo abrir espacios de diálogo interinstitucional con las CCAA. Seis conferencias de presidentes hemos celebrado en lo que llevamos del estado de alarma, también la mesa con los agentes sociales, con los sindicatos, con los empresarios para acordar algunas de las medidas importantes a la hora de la vuelta de los trabajadores a las actividades no esenciales y económicas, en definitiva señoría creo que estamos haciendo cosas de manera acertada. ¿Hemos cometido errores? Sin duda alguna pero también hemos tenido aciertos en la gestión, Y hombre, señor Casado, ¿usted y su partido no han cometido ningún error? Usted ha recordado que partido ha gobernado este país durante quince años. En los siete años que usted ha gobernado, que su partido ha gobernado con los recortes en la sanidad pública y las desinversiones ¿nada tiene que ver con su acción de gobierno? Que el PP haya gobernado durante más de dos décadas en la Comunidad de Madrid y el deterioro que ha habido en el sistema de sanidad nacional ¿nada tiene que ver con el Partido Popular? Son preguntas que legítimamente nos podemos hacer todos, también los ciudadanos, señoría. Pero en todo caso como Presidente del gobierno es momento de soluciones y no de reproches y le tiendo la mano en esa reconstrucción que necesita nuestro país y todos y cada uno de los territorios de nuestro país.

**Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez a la pregunta formulada por el diputado Santiago Abascal Conde, del Grupo Parlamentario VOX en el Congreso:**

**Sr. Abascal:** Sr Sánchez, ¿respalda el Presidente de Gobierno las llamadas del Vicepresidente del Gobierno al cambio de régimen en España? ¿Sus críticas constantes a la monarquía parlamentaria? ¿Respalda usted, como Presidente del Gobierno, las críticas del Vicepresidente al Jefe del Estado?

**Sr. Presidente:** La verdad es que como tenemos la ventaja de que es una ceremonia pública, usted habrá visto que todos los miembros del Gobierno hemos prometido lealtad al Rey y cumplir y hacer cumplir la Constitución.

**Sr. Abascal:** Pensaba que podía usted intentar no contestarme, pero no me imaginaba que iba usted a negar la mayor. Evidenciando, además, cómo el señor Iglesias, su Vicepresidente, ha traicionado el juramento de lealtad al Rey. Por eso le pregunto: ¿respalda el Presidente del Gobierno las críticas permanentes, además aprovechando el estado de pandemia, a la monarquía parlamentaria? ¿La cacerolada organizada por su Vicepresidente? ¿Respalda sus críticas a la monarquía parlamentaria efectuadas el 14 de abril? ¿Respalda sus críticas al Jefe del Estado por vestir el uniforme militar? Me podría contestar usted, muy brevemente, ¿las respalda o no las respalda? Podría explicarnos también por qué a los ciudadanos españoles críticos con el Gobierno se les vigila a través de las Fuerzas de Seguridad de Estado porque crean un clima de desafección al Gobierno.

¿Qué va a hacer usted con su Vicepresidente, que crea un clima de desafección a Instituciones del Estado, a la propia Jefatura del Estado? A unos parece que les manda a la Guardia Civil para vigilarlos, a los ciudadanos. A su Vicepresidente lo que hace es entregarle el CNI. ¿Puede decirme si respalda o no las críticas que su Vicepresidente ha hecho a Su Majestad el Rey? Muchas gracias.

**Sr. Presidente:** La verdad es que me desconcierta, señor Abascal. Usted se erige en el máximo defensor de la libertad de expresión pero, al mismo tiempo, es el Torquemada que señala a aquellas personas que no opinan como usted y que, según su opinión, ponen en riesgo el régimen democrático. Mire, Sr. Abascal, realmente el cambio de régimen se produjo hace casi 45 años cuando pasamos de la dictadura a la democracia. Y los partidos que estamos aquí representados, las tradiciones políticas aquí representadas en este Gobierno, estuvimos con la democracia. Y quienes estuvieron con la dictadura son aquellos que ustedes homenajean en muchos de sus actos públicos, Sr. Abascal.

Por mi parte, yo sólo tengo el honor de ser el secretario general del PSOE, una organización con más de 140 años de historia que siempre ha sabido dónde está. Nosotros estuvimos con la Constitución Española, en su arquitectura y en su diseño, estuvimos en los Pactos de la Moncloa, estuvimos en todos los acuerdos de lucha contra la violencia terrorista...



Siempre hemos estado con la democracia. Fíjese: escuchándole me han venido a la mente las palabras de una persona con la que yo tuve honor de compartir camino político en el Ayuntamiento de Madrid. Pedro Zerolo, un activista social, ya fallecido, homosexual, por tanto seguro que ustedes lo calificarían como un enfermo, como hacen algunos de sus dirigentes, la homosexualidad ustedes la califican de enfermedad. Pero él decía una cosa bien importante. La diferencia entre ustedes y nosotros, ¿sabe cuál es? Que ustedes defienden un modelo de sociedad en la que no cabemos ni la mitad de los españoles y nosotros defendemos un modelo de sociedad en la que cabemos todos, incluidos ustedes.

**Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Gabriel Rufián Romero, del Grupo Parlamentario Republicano en el Congreso.**

**Sr. Rufián.-** Muchas gracias, Presidenta. Señor Presidente ¿Qué planes tiene el Gobierno para dar respuesta a los abusos que se están produciendo en esta crisis? Muchas gracias.

**Presidente.-** Yo, desde luego, creo que el cumplimiento de la norma en este estado de alarma es casi absoluto y que los abusos son, en fin, si se producen, en fin, absolutamente minoritarios. Le voy a dar un dato que me parece lo bastante ilustrativo. La media de propuesta de sanción a nivel general, incluso por Comunidades Autónomas supera ligeramente el 1%. Y si hablamos de detenciones es mucho más bajo. Es el 0,01% aproximadamente con lo cual yo creo que lo que no podemos hacer es elevar a categoría lo que pueda ser una anécdota.

**Sr. Rufián.-** Muchas gracias. Señor Presidente. La verdad es que no me refería a la aplicación de la Ley Mordaza que ustedes de facto están haciendo para sancionar a irresponsables que se saltan el confinamiento, algo que nos parece evidentemente mal, pero nos parece aún peor que la utilicen y evidentemente tampoco me estoy refiriendo a los abusos policiales flagrantes que se están viendo por las redes jaleados por otro lado por quien los graba. Seguramente lo podré comentar con el señor Marlaska mañana en la Comisión de Interior. Me refería a un abuso mucho más directo y quizá aún peor. Mire, esto son recibos, son facturas de farmacia. De mascarillas, de guantes, de geles desinfectantes. De gente que ha ido a comprar EPIS y se ha encontrado que, en Madrid, una mascarilla vale 13 euros en una farmacia. En Córdoba, 9 euros. Aquí tuvieron más suerte. En Irún, 28 euros. Guantes, 12 euros. En Gijón, un gel, 12 euros; una mascarilla, 12 euros y unos guantes, 10 euros.

Sé que ustedes han anunciado y sé que ustedes incluso han aplicado una reducción del IVA al por mayor. Le pedimos que también lo hagan al por menor. No que reduzcan el IVA, sino que lo supriman, que intervengan en ese mercado. Mire, señor Presidente. Ustedes, este Estado, en 40 años se han gastado 55.000 millones de euros en presupuesto militar. Lo digo porque a algunos de ustedes le gusta mucho hablar de guerras. Y con todo ese dinero no sé cuántas guerras se han ganado, pero sé cuántas se han perdido. No escatimen con esto, ya que les gusta tanto hablar de guerras. No hagan de esta pandemia, de esta enfermedad también una enfermedad, una pandemia, de género, de raza, de clase. Muchas gracias.

**Presidente.-** Gracias, señora Presidenta. Gracias, señoría. Desde luego, esos ejemplos que usted ha puesto son absolutamente inaceptables. Y, desde luego, indignan, no solamente a su fuerza política, sino también creo que al conjunto de la Cámara. El que objetos de primera necesidad en una



pandemia como la que estamos sufriendo sean producto de la especulación, pues no deja de reflejar efectivamente la carestía de una serie de medios que nos debe llevar a la reflexión de que una de las lecciones que tenemos que sacar para el futuro de esta pandemia es la capacidad de autoabastecernos y de tener industria propia para que efectivamente no sean objeto futuro de especulación. Eso es lo que está haciendo el Gobierno de España. Ayer mismo el Ministro anunció el control de precios de las mascarillas y en ese sentido, señoría, es como va a operar el Gobierno de España. Desde luego, tratando de garantizar el suministro y el precio, digamos, lo más asequible posible para el conjunto de la ciudadanía y, sobre todo, para los colectivos más vulnerables. No le quepa duda de que ese es el compromiso del Gobierno de España.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)